

viennne | actualité

social

Blocages : Poitiers-Sud paralysé

Contre la réforme des retraites, des barrages aux ronds-points de la zone commerciale Auchan ont paralysé les accès à Poitiers-Sud durant toute la matinée de mercredi.

Dès 6h ce mercredi 15 mars 2023, une nouvelle action coup de poing contre la réforme des retraites a été menée par les militants de la Confédération nationale des travailleurs - Solidarité ouvrière (CNT-SO), épaulés par la CFTC et Solidaires qui ont neutralisés les ronds-points d'Auchan sud et de Lormont (entrée autoroute Poitiers-Sud), à l'aide de chariots, palettes et feux.

Paralyser la zone commerciale pour impacter l'économie

« Ce mouvement entend paralyser l'entrée dans Poitiers, l'accès à l'autoroute mais aussi et surtout la zone commerciale pour impacter l'économie, comme le gouvernement fait la sourde oreille à nos revendications, indique Aude Clochard, de la CNT-SO. Cette action nous permet également de soutenir les différents secteurs en grève mais aussi



Les accès au rond-point de Lormont sont neutralisés et les véhicules passent au compte-goutte. (Photo Delphine Léger)

d'échanger avec les autres militants. » La quasi-totalité des accès au secteur de Poitiers-Sud était ainsi fermée et la Nationale 10 était paralysée jusqu'à hauteur d'Iteuil, bien

que les barrages aient été filtrants et régulés également par les forces de l'ordre. « Nous laissons passer les véhicules au compte-goutte et les automobilistes sont com-

préhensifs. Dans l'ensemble, les gens sont fatigués de ne pas être entendus et par cette réforme qui est très impopulaire. Nous sommes globalement bien soutenus. »

Le mouvement a été levé en fin de matinée avant la manifestation de Poitiers qui doit débuter à 14 h, Porte de Paris.

Delphine Léger

... Pas de clients dans les commerces

Rôle d'ambiance, mercredi 15 mars, sur le parking d'Auchan sud à Poitiers et dans la galerie marchande de l'enseigne. L'accès au magasin a été bloqué jusqu'à 11 h. Il y avait comme un air de déjà-vu. Celui des Gilets jaunes. La boucle WhatsApp a tourné à plein régime entre commerçants dès 6 h du matin pour prévenir les uns et les autres du difficile accès au centre commercial.

Deux clients au lieu de soixante

La vendeuse d'un magasin de déco explique : « J'ai dit que je devais travailler mais je n'ai pas pu accéder au parking. Je suis passé par-derrière. » La matinée lui a semblé bien longue. Comme pour cette gérante d'une boutique de vêtements : « Au lieu d'avoir une soixantaine de clients, j'ai vu deux personnes ce matin. »

Dans un contexte déjà compliqué

Il faut dire que, elle-même bloquée dans les bouchons, elle a pris son poste « à 10 h 30 au lieu de 9 h ».

La gérante note : « De manière générale, le contexte est déjà compliqué avec l'inflation. Mais là, ça ajoute de la difficulté à nos magasins. » Pourtant, elle se dit « solidaire du mouvement ». Pensive, elle ajoute : « En fait, j'aurais dû être avec eux... » Mais faire grève reste compliqué. « Nous aussi, on a nos problèmes... » Certains profitant de ce calme pour « ranger, déplacer, faire du tri ». Soulignant toutefois : « Le mercredi, c'est

comme le samedi, il y a les familles qui viennent. Normalement, il y a du monde ! Là, j'ai vu deux personnes... » Du côté de la direction d'Auchan, le directeur a fait savoir qu'il n'était pas disponible pour nous recevoir, « étant en réunion ». Mais la tension était palpable. Finalement, le blocage qui devait avoir lieu jusqu'à midi, a été levé dès 11 h. Le soulagement pouvait se faire sentir.

Delphine Blanchard



Jusqu'à 11 h, le parking d'Auchan sud à Poitiers est resté quasi désert, ce mercredi 15 mars 2023. (Photo Delphine Blanchard)

... Le rond-point de la Main jaune à Châtelleraut bloqué



Le rond-point de la Main jaune, au nord de Châtelleraut, a été bloqué à partir de 4 h du matin. (Photo Anthony Floch)

C'était annoncé. Ce mercredi 15 mars, dans le cadre de la huitième journée d'action contre la réforme des retraites, le rond-point de la Main jaune, à Châtelleraut, est bloqué par des manifestants depuis 4 h du matin et pour un temps indéterminé. « Au moins jusqu'à midi », annonce un responsable de la CGT. Les barrages sont matérialisés par des palettes, des rubans de signalisation de chantier et des feux de pneumatiques. À 7 h, une soixantaine de manifestants, principalement des militants de la CGT, occupaient les lieux. Pour éviter aux automobilistes de se retrouver bloqués, la police a mis en place des dévia-

tions en amont du giratoire. Ainsi, la circulation est quasiment nulle dans le secteur. L'échangeur Châtelleraut nord de l'autoroute A10 est fermé depuis 6 h 30. À 7 h 30, un huissier mandaté par Vinci, l'exploitant de l'autoroute, est venu constater le blocage du rond-point. À Châtelleraut, la manifestation du jour doit partir à 10 h du parking de la Sécurité sociale, pour rejoindre justement le rond-point de la Main jaune, via la rocade. Le blocage a pris fin en début d'après-midi, après nettoyage par le service des routes du Département.

Anthony Floch